

GRANADA

«Si gana McCain me quedo en Granada»

Estudiantes norteamericanos que residen en la ciudad apoyan a Obama como futuro presidente de Estados Unidos, y la mayoría ya le ha dado su voto por correo

TEXTO Y FOTOS:

CON las elecciones estadounidenses a la vuelta de la esquina, muchos de los jóvenes norteamericanos que actualmente estudian en Granada también han ejercido su derecho al voto -en este caso a distancia, bien por correo o fax- para elegir a la persona que habrá de representarles en la Casa Blanca de cara a los próximos años.

La gran mayoría de los estudiantes de Estados Unidos consultados por este periódico han coincidido en afirmar que el demócrata Barack Obama es el «candidato ideal» para presidir el país.

Junto al Centro de Lenguas Modernas se suele concentrar un buen número de estudiantes norteamericanos que pasan unos meses en Granada para aprender español. Allí, Scott Robinson, del estado de California, confiesa que votó a Obama hace dos semanas y explica que el demócrata «es el candidato preferido por la mayoría de jóvenes norteamericanos, y en especial, de aquellos que están en contra de los sistemas militares implantados en el país». Según declaró a este periódico, «Barack está más a favor de que los jóvenes viajemos a países pobres para desempeñar ayudas humanitarias, y no se preocupa tanto por la cuestión militar».



Todos son estudiantes norteamericanos residentes en Granada y todos valoran las elecciones que deberán decidir el nuevo presidente de Estados Unidos.

En cuanto a la situación económica, punto de mira de todos los estadounidenses ante la crisis financiera que les azota con fuerza, este estudiante afirma que «aunque se trata de un problema que suele repetirse a lo largo de la historia, Obama contribuirá en gran medida a que la situación cambie para bien». Al preguntarle por Sarah Palin, la respuesta de Scott es clara: «Esa mujer me da miedo, no tiene experiencia y su mentalidad es extremista».

Para Raisa D'Dyley, una estudiante de 19 años procedente de Florida y que estudia Ciencias Políticas en la Universidad de Granada, «el principal problema que ahora preocupa a las familias estadounidenses es la economía, y el programa de Obama en esa cuestión es muy bueno», por eso ella ya ha votado al candidato demócrata por fax. En cuanto a los rivales republicanos, lo tiene claro: «Si McCain ganara las elecciones me quedaría a vivir en Granada. Es un hombre muy mayor, y en caso de que le ocurriera algo que pudiese apartarle de la presidencia, su compañera Sarah Palin me parece una mujer muy estúpida y no apta para ocupar una vicepresidencia», afirma.

Obama, 'the winner'

La compañera de clase de Raisa, Tiffany Meier, es neoyorquina y tiene veinte años. Ella también ve a Barack como 'the winner' -'ganador' traducido al español- en los comicios de mañana. «Ya he votado a Obama, creo en sus ideas y jamás me decantaría por McCain al igual que nunca votaría a Bush si se presentara como candidato, creo que el país necesita un cambio».

Igual que ella piensa Dean, con 21 años y orgulloso de pertenecer al mismo estado en el que Obama ha desempeñado la mayor parte de su carrera política y profesional, Chicago. Según este estudiante, el candidato demócrata tiene «el mejor programa en seguridad social y salud pública; quiero que las cosas cambien y que la próxima etapa no sea una continuación del mandato de Bush, tampoco quiero a una señora tan antipática e inexperta como Palin representando a mi país».

Elisabeth, de Ojayo, confesó ayer que aún no había votado, aunque aseguró que enviaría su voto por correo en las próximas horas para mostrar su apoyo a Barack Obama: «Los Estados Unidos necesitan un cambio de partido, de ideas y de sistema, y sobre todo, espero que el futuro presidente se proponga como prioridad el problema económico que está afectando a tantas familias», afirma.

A Anna Osborne también le preocupa la cuestión económica. Esta estudiante de Vermont confía en que las elecciones «solucionen la crisis en parte, siempre que salga elegido Obama». Ella es una más en mostrar su repudia contra Sarah Palin, de la que dice no gustarle «sus ideas, su vida, ni su falta de experiencia».

Vik, un californiano de 21 años, lo tiene claro: «He votado a Obama porque no me gusta Palin», afirma. Aunque tiene otras razones para decantarse por el demócrata: «Creo que Barack será lo contrario a Bush, y confío sobre todo en su plan para los impuestos y la seguridad social. Aunque no tengo mucho problema con McCain, no me gusta su compañera, creo que es una mujer muy falsa», afirma. A su juicio, «Estados Unidos se encuentra ahora dividido entre progresistas y conservadores, pero en California el 60 por ciento votará a Obama». Para él, «la crisis económica ha dejado en un segundo plano a la Guerra de Irak», y considera que «las elecciones llegan en el momento adecuado para dar el cambio que Estados Unidos necesita».

Independiente

En la opinión de otros estudiantes norteamericanos, el futuro presidente, sea quien sea, «no solucionará la crisis financiera». Así piensa Lainey Guddat, de 19 años y procedente de Washintong. Ella no va a votar porque no se considera simpatizante de ninguna ideología política: «No me siento liberal ni conservadora, simplemente soy independiente. Para mí, las prioridades están en elaborar un buen plan de salud pública y solucionar los problemas ocasionados tras la Guerra de Irak. No creo que ningún presidente sea capaz de cumplir mis expectativas».

Mónica Wilson llegó de Connecticut el pasado mes de agosto. Aunque su voto ha sido para Obama, no está muy segura de que el demócrata solucione la crisis financiera: «Me gusta la ideología de Barack porque es liberal y apoyo su programa educativo y sanitario, sin embargo, no creo que vaya a cambiar el panorama económico porque es nuevo en el cargo», concluye.

Por su parte Ben Helms, que vino de California hace dos meses, ya ha votado por correo a Obama, y según cuenta, «he podido saber que la mayoría de norteamericanos que hay en España han votado al mismo candidato, porque supone un cambio necesario para Estados Unidos que no se produciría si McCain saliera elegido, pues su ideología es igual que la de Bush».